



**Le Ministère des Affaires étrangères et européennes,
l’Institut français d’études andines
et la Fondation Maison des Sciences de l’Homme**
organisent une réunion autour du thème

L’Indien et la politique Bolivie et Pérou

Jeudi 31 mars 2011 de 9h30 à 13h

Depuis trois décennies, on assiste dans les Andes et en Amazonie à une importante politisation des mouvements indigènes. Celle-ci s'est traduite par la reconnaissance de droits (arrachés ou consentis) et par des phénomènes de réinventions identitaires qui peuvent donner lieu à de singuliers paradoxes. Cette dynamique de « fabrication du politique » par les indigènes eux-mêmes mérite d'être analysée dans toutes ses nuances parce qu'elle pourrait devenir rapidement un enjeu géopolitique majeur.

Avec les interventions de :

Carmen Salazar (anthropologue, CNRS) : « Un réveil Indien dans le Pérou andin ? »

Jean-Pierre Chaumeil (anthropologue, CNRS) : « La politisation du mouvement indigène en Amazonie péruvienne »

Franck Poupeau (sociologue, CNRS) : « L'identité *aymara* : héritages et ambivalences d'une construction ». (Bolivie).

**Fondation Maison des Sciences de l'Homme
Immeuble Le France - Salle du Conseil A
190, avenue de France, Paris 13^e**



Métro : station « Quai de la Gare », ligne 6 ; bus : ligne 89
En association avec le Pôle de valorisation des Ifre : www.ifre.fr